
議題・議事・発言等（要点記録）

会 議 名 第４回千郷地域協議会 公 開

日 時
令和元年７月１７日（水）

午後７時００分～午後９時１０分
場 所

西部公民館

多目的ホール

出 席 者

（委員）

小林光治、今泉義徳、萩平博之、奥平俊、長瀬三平、鳥居重幸

小林保洋、中尾文彦、中野克俊、渡邉力夫、伊藤五十人、藤田光利

小山嘉之、鶴井良久、荏原徹、山本忠史、近藤武、渡邊万奈未

平井幸枝、辻小百合、浅井泰博、近藤雅英、浅賀詳隆、藤原義秋

玉井悦子、岡山薫、山本松宏

（事務局）

企画部自治振興課：加藤課長、白頭主事

千郷自治振興事務所：鈴木所長、宮本主査

欠 席 者 （委員） なし 傍 聴 者 ０名

配布資料

次第、資料１地域自治区予算検討イメージ、資料２事業計画の策

定手順、資料３本年度事業計画、資料４地域自治区予算について

（具体的な事業の事例含む）、資料５計画策定要綱、資料６可燃ご

み集積所整備費補助事業計画書、資料７地域安全灯設置費補助事

業上乗せ計画書、資料８千郷地域自治区予算継続経費予算措置必

要案件、資料９地域自治区予算事業の積み上げ（第１段階）

１ 開会

会長（荏原徹氏）より開会にあたり、本日の出席者数が定数に達している旨の説明と、

これに伴い本協議会が成立することの報告を行った。

会長あいさつ

会長が挨拶を行った後、次第に従い２事務局説明に入る。

議事録署名者選出

議事に先立ち、会議録署名委員を会長より指名。

今回は「渡邉力夫」委員、「伊藤五十人」委員の２名を指名し、お願いすることとな

った。

２ 説明
次第に従い、事務局より地域自治区予算について、さらに関連する予算計画策定スケ

ジュールについて説明を行った。

３ 協議事項
⑴地域自治区予算の作成方針について

事務局より、昨年度協議会での自治区予算事業計画作成実施状況や、前年度予算作成

の進め方について説明。また、地域の要望や意見などの声を自治区予算に反映するため、

要望調査を実施し進められた事についても説明。
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さらに、昨年度は地域の課題の掘り起こしを始めに実施し、その課題解決に向けた事

業提案と検討、さらに優先順位を付けながら予算策定を行ったが、本年度は既に地域課

題の抽出はまとめられ、さらにこれをもとに地域の目指す将来像や、６つの大きな柱と

して目標が掲げられている。

また、資料として配付された地域計画（案）について資料をもとに、地域計画策定分

科会の委員長、中野委員より地域計画の記載内容についても地域の目指す将来像に近づ

けるため掲げられている６つの目標について概要説明がされた。

このようなことから、新たな地域課題が無ければ、あらためて昨年度のように課題抽

出は実施することを省略し、まとめられた地域計画（案）や地域課題資料を利用し予算

事業計画の作成を進めていってはどうかという提案がされた。

このことについて、質疑応答や新たな地域課題等の発言もされなかった。

また、地域の要望や意見など自治区予算に反映するための基礎資料として、本年度も

各地区に対し要望調査を実施することについては、地域計画があり今後の課題解決に向

けた取組方針が定められているため、正式な調査実施はしないでそれぞれ地区の課題が

ある場合は本地域協議会にてご発言いただき協議会の場で検討していく方法で良いの

ではないかとの委員による発言がされた。

以上のことを踏まえ本年度の自治区予算策定に伴う作成方針について採決に移った。

採決の結果、本年度の作成方針について以下の方針１から方針３とおり承認され進め

ることとされた。

＜方針１＞：本年度は地域課題の掘り起こし抽出作業は既にまとめられ、新たな課題も

ないという判断のもと、地域課題の抽出作業は必要なしとして（地域計画（案）や既に

まとめられた課題抽出 資料を利用）、全体の予算枠組みについては、昨年度同様に本

年度事業予算をベースに継続事業や廃止する事業の仕分けの検討。

＜方針２＞：現在実施している事業において、さらに充実させる必要の有無の検討を行

う。

＜方針３＞：課題解決に向けた新たな事業の創設など検討。

＜方針４＞：地域計画策定分科会において計画に基づき実施すべき事業の提案をしてい

ただく。

以上のとおり方針決定がされた。

⑵地域自治区予算事業の提案について

事務局より、各資料について説明。

地域自治区予算の検討を実施する際、継続予算として次年度も計上する必要があるも

のについて説明。（AED設置管理事業における平成２７年度にコンビニエンスストアに
設置した５基分の維持管理費及び賃借料、AED普及推進事業における各公民館などへ設
置した維持管理費及び賃借料（一部契約更新含む）、まちづくりロード形成事業におい

て平成２７年度に設置した照明灯の維持管理費等、約 1,654千円）
その他、可燃ごみ集積所整備費補助金事業やまちづくり形成事業における地域安全灯

設置費補助事業上乗せや防災備品整備など、既に昨年度要望調査の際に継続事業として

各行政区から提出され計画的に実施の決まっているものもある。

＜主な質問・意見＞

（委員）

千郷小中学校の災害時における最低限の備蓄を整える必要があるのではないか。近年

の異常気象などや地震などの大型災害等有事の際などに、一時的に学校に取り残される

生徒が出てしまう可能性があるため、地域の学校としてこうした備えが必要とされると
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考える。本来であれば学校として整備すべきところであると思うが、仮に学校や所管課

である学校教育課、教員委員会などで速やかな対処が出来ないとなれば地域自治区予算

において事業計画に盛り込むことも検討しても良いと思うが。

（事務局）

昨年度発足した千郷地区防災連絡会において、地域防災全般について現在様々な議論

や検討がなされていることから、今回のご意見も千郷地区防災連絡会へもお伝えし意見

を求めていくこととなる。さらに事務局として所管課などの関係行政機関には本案件の

計画の有無や今後の対応などヒアリングを実施し、次回の地域協議会の場でご報告した

いと思う。

その他特に意見や提案等の発言も無かったため、次回地域協議会までに各地区それぞ

れ課題や新たな事業提案など考えて来ていただくようお願いし委員承認のもと協議事

項を終了した。

４ 報告事項
⑴地域計画策定分科会による策定進捗状況について

地域計画策定分科会委員長である中野委員長より、本年度の進捗と完成の目処につい

て報告がされた。

⑵本年度自治区予算事業及び地域活動交付金事業の実施状況について

平成３１（令和元）年度自治区予算事業の現段階における事業実施状況の報告として

以下の件について事務局より報告。

①校庭開放事業（小学校長及び各こども園に対しチラシ配布し事業実施周知を図り現

在実施継続中。場所：千郷小学校運動場）

②地域とこどもふれあい事業委託（４月１日千郷地域子育て連絡協議会への業務委託

契約締結。６月２２日（土）にお出かけプレーパークを千郷神社で開催した。また８月

３０日（土）、９月１日（日）プレーパーク２０１９を開催予定。場所：千郷小学校運

動場）

③児童遊園整備費補助金（稲木区リンクミニ２基設置完了。）

④可燃ゴミ集積所整備費補助金事業（それぞれ関係行政区より申請手続き等事業実施中。）

⑤地域安全灯設置費補助事業の上乗せ（それぞれ関係行政区より申請手続き等事業実施中。）

⑥防災資機材を整備する補助事業の上乗せ（それぞれ関係行政区より申請手続き等事業実施中。）

⑶第５回千郷地域協議会の日程について

日時：令和元年８月７日（水）１９：００

場所：西部公民館 多目的ホール

内容：地域自治区予算事業の積み上げ・検討について開催予定。

⑷その他

本日の地域安全灯設置費補助事業の各地区の要望量調査については次回地域協議会

の際にご提出いただきたいことを説明。また、場合によっては直接自治振興課へ持って

来ていただいても構わないことを伝えた。

５ 閉会
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